

DERECHOS HUMANOS / LATINOAMÉRICA / PUEBLOS / REPORTAJES & INVESTIGACIÓN

# Tres de cada diez oaxaqueños sin acceso a agua potable

El Ciudadano · 29 de marzo de 2012



---

Este reportaje es parte de la serie **Agua, la otra guerra de México**, que se publicó en 2012 y que muestra la escasez de agua potable en México y las luchas que esto genera.



**En Oaxaca el acceso al agua potable es muy deficiente y en consecuencia, el 30% de la población tiene que arreglárselas para llevar el líquido vital a sus hogares por medio de pipas y acarreo de cubetas para obtener lo mínimo cubrir sus necesidades alimentarias y de limpieza; entre ellos alrededor de 600.000 mil familias indígenas que se encuentran en comunidades alejadas.**

Esta información fue proporcionada por el director de la Comisión Estatal del Agua, **Rubén Ríos Ángeles**.

La distribución del agua es tan deficiente en el estado que en 460 de los 570 ayuntamientos de Oaxaca no operan esquemas eficientes para que llegue el agua a la gente, lo que requeriría un mayor compromiso por parte de las autoridades estatales para combatir el rezago del estado.

Dijo Ríos Ángeles que en los municipios donde no se cuenta con un sistema estructurado para la distribución y abasto del agua potable, se utilizan mecanismos de sostenibilidad para lograr que el agua llegue a todos los que la requieren, pero este manejo es bastante complicado ya que la mayoría de los

operadores que prestan los servicios para llevar el agua son pagados por los municipios, mismos que están al borde de la quiebra y sobre los cuales se tiene muy poco control ya que los mandatos en el gobierno son tan cortos como un año y medio; por lo que un plan a largo plazo es prácticamente descartable.

La ciudad de Oaxaca cuenta con el peor sistema de agua del país y por su misma ineficiencia, obliga a toda la población a pagar el sistema de agua privado más caro de México. Este sistema tiene más de 20 años y cobra muy barata el agua; “en promedio, en la zona metropolitana se recauda 1.90 pesos por metro cúbico, pero que no alcanza a cubrir las necesidades de 95 por ciento de los usuarios” por lo tanto, la mayoría de los usuarios tiene que contratar a empresas particulares que llegan a cobrar hasta 80 pesos por metro cúbico.

Por **Lorena Rodríguez**

[Veo Verde](#)

---

Fuente: [El Ciudadano](#)